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7/25(木) 親子議会･宮元 晴一郎さん、堂々と発表！ 

珠洲市議会議場で親子議会が開かれました。本校 
からは、６年の宮元晴一郎さんが参加しました。 
６年生みんなで考えた【市民図書館の有効活用】 

について、提案・質問しました。何度もくり返し自 
分の言葉で話せる練習した成果が表れ、直っ子らし 
く堂々と提案・質問する姿は、本当に立派でした。 
とても貴重な経験となりましたね。 

※晴一郎さんの発表内容は、学校ホームページ 
  に掲載しています。是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

◇令和元年度 本校の学力調査結果について◇ 

４月に行われた３～６年生対象の全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査及び市学力調査の

結果が公表されました。６年生を対象に２教科で実施した全国学力・学習状況調査結果について

は８月１日の新聞にて大きく掲載されました。石川県の小学校は国語が全国２位・算数が全国１

位となり、全国トップクラスの学力を維持しているとの報道がありました。また４・６年生を対

象に各２教科で実施した県基礎学力調査については、６月２８日の新聞にて掲載されました。４

年生算数の平均正答率が低下したとの報道がありました。更には、市独自で３・５年生を対象に

行った市学力調査についても、すでに学校に結果が届いています。 

本校の結果は、次のとおりです。 

学年 ３年（市） ４年(県) ５年（市） ６年（全国） ６年（県） 

教科 国語 算数 国語 算数 国語 算数 国語 算数 社会 理科 

 
本校 

 
 
 

         

本県 ― ― 65.2 72.9 ― ― 72 72 70.4 63.9 

全国 85.0 81.7 ― ― 63.1 65.6 63.8 66.6 ― ― 

                    ※矢印…３・５年は全国平均、４・６年は県平均との比較 

は５％以上上回る   は２～５％上回る   は同程度   は２～５％下回る     

10 教科中５教科が平均正答率を上回り、２教科が同程度、３教科がやや下回る結果でした。

全学年共通して言えることは、活用力をはかる問題（特に記述する問題）の正答率が平均正答率

を上回っていたこと、無解答がなかったことは大きな成果です。今求められる主体的で対話的な

学びへの授業改善の取組の成果が表れたものと考えています。夏休み中に全職員で全体的な傾

向を把握するとともに、具体策を共有し個々のつまずきに応じた指導につなげていきます。 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

 
学校教育目標「たくましく生き抜く子の育成＜未来を拓く 

力の基盤づくり＞」の実現に向け、今年度も５つの重点目標 
を設定し取り組んでいます。７月に３者（児童・保護者・教 
職員）のアンケートを実施し、1学期の取組を評価しました。 
・３者共に肯定的回答の割合が 80％を超えた項目はＡ評価【 10 項目】  
・３者共に肯定的回答の割合が 80％に満たない項目はＣ評価【なし】  
・それ以外の項目はＢ評価【８項目】となりました。  

Ｂ評価の項目を中心に、重点とすべき改善策をお知らせします。  
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜５つの重点目標＞ 

Ⅰ 確かな学びのある学校づくり 

Ⅱ 温もりのある学校づくり 

Ⅲ 健康な体を育む学校づくり 

Ⅳ 地域の風がいきかう学校づくり 

Ⅴ 教職員のチーム力を生かす学校づくり 

 
◇伝わるように話す・他者の話を最後まで聞くに関する項目（児童:話す 95%･聞く 90% 教職員:話す 70%・聞く 60%） 

〔改善策〕◈話す・聞く姿の向上に向けて 
→・《めざす児童の姿》を掲示し、児童と共有します。・今めざす姿を具体にし、職員で共有し指導にあたります。 

  ・教師自身も伝わるような話し方、受容的な聞き方となっているかを見直しながら指導にあたります。 

◇家庭学習に関する項目（児童９１％ 保護者７０％ 教職員５８％） 

〔改善策〕◈家庭学習の充実に向けて 
→・量や質の改善に向けた取組…昨年度の取組(自学等)も共有し、量や質の改善に向けた取組を行います。 

  ・取り組み方に主眼を置いた指導…個々の取組状況を踏まえ、それに見合った指導を行います。 
 

  

I確かな学びのある学校づくり   

 
◇学校は楽しいに関する項目（児童９１％ 保護者９８％ 教職員１００％） 

〔改善策〕◈「あまり当てはまらない」と回答した児童５名に対して 
→・日常的に会話をもち、学校の中の何にしんどさやつまらなさを感じているのかを、教師がつかみます。 

  ・児童の自己肯定感を高める指導…特に評価の低い子に対し、様々な活動の意味を考えさせる機会を設定します。 
 

◇児童理解に関する項目（児童９０％ 保護者９７％ 教職員１００％） 

〔改善策〕◈教育相談体制の改善に向けて 

→・担任だけではなく、教職員一人一人が困っている児童に声をかけ、相談しやすい人間関係作りにつとめます。 

 
 
 

Ⅱ温もりのある学校づくり 

◇ゲームやインターネットに関する項目（児童９７％ 保護者７９％ 教職員６６％） 

〔改善策〕◈家庭でのきまりについて 
→・今回のデータを基に、メディア利用のきまりについて家族で話し合う機会を設けます。 
  ・教職員は、様々な教材を活用し、メディアの適切な使い方についての指導の充実を図ります。 
                                                                   

第 1 回学校評価結果のお知らせ 

 

 

Ⅳ 地域の風がいきかう学校づくり・Ⅴ 教職員のチーム力を生かす学校づくり 

◇学校として次の３点の取組を継続します。 

◈学校ＨＰでの情報発信 
→・組織的・積極的な情報発信ができるようにします。 

◈地域の方々との体験活動 
 →・体験だけで終わりにせず、体験活動で学んだことを授業で捉え直す指導の充実につとめます。 

◈時間外勤務の縮減に向けて 
→・４～６月の時間外勤務が月 80時間を超えた教職員がのべ４人いました。 

複数やチームでの業務となるよう、若手に依頼できることは分担してすすめるようにします。                                                                   
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学校評議員の林修蔵様（直公民館長）、古矢孝一様（日置公民館長）、 
上野佐知子様（直地区婦人会長）にご来校いただき、標記の会を開催いた 
しました。学校経営方針や保護者・児童・教職員アンケートの結果の説明 
の後、以下のような様々なご意見等をいただきました。これらをもとに、 
より良い学校に改善していきたいと思います。ありがとうございました。 

  

  

 

 

    

 

 

 
  

 

 

 

 

学級紹介《５年生》担任：角  朋樹  

 
 
 
 
 
 
 
 

学級経営目標 

⋄人を大切にする子を育てる 
るために 
→仲間を思いやり前向きに
かかわる児童を育てます。 

具体的な方策 

・友達とどのように関われ
たかふりかえらせます。 

・常に友達の良いところや
頑張っているところに目を向けさせるようにし、見つけたことを紹介できる場をつくります。 

Topics [7/2(火) ５年施設めぐり] 
正院小学校の５年生と共に施設めぐりに行ってきました。ケーブルテレビ（珠洲放送センタ

ー）、珠洲市農業協同組合（ＪＡすずし）、メガソ 
ーラー発電所、県漁協すず支所、里山里海自然学校 
の順に市の施設５か所を見学しました。それぞれの 
場所で紙いっぱいにメモを取ったり、質問したりす 
る姿が多く見られ、学ぶ姿１００点満点の１日とな 
りました。 

 

今年の海水浴は夏休みの 10 日間全てで実施することができま 
した。保護者の皆様の監視の下、児童は楽しい時間を過ごすこ 
とができました。お忙しい中ご協力いただいたことに感謝申し 
上げます。また海水浴場設置・ 
撤去作業は、今年度から５・６ 
年保護者の皆様にご尽力いただ 
きました。暑い中での作業本当 
にありがとうございました。 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

☆表彰・おめでとう！！ 

・7/28 第４４回珠洲市学童野球夏季大会 
優勝 直学童野球クラブ 

名前 地区 将来の夢  

石田 心亜 (いしだ ここあ) 中島田 
バスケットボール選手 
→そのために熱心にプレーして基礎を覚え試合に勝つ 

桶田 一成 (おけだ いっせい) 本江寺 
大阪桐蔭高校で甲子園春夏連覇 
→そのために人間性を高め野球の練習と勉強にがんばる 

坂尻 真輔 (さかじり しんすけ) 中島田 
プロ野球で日本一 
→そのためにずっと野球を続けてたくさん試合に出たい 

澤村  碧 (さわむら おおい) 杉之木 
助産師 
→そのために勉強をがんばる 

白潟 悠唯 (しらかた ゆうい) 杉之木 
プロ野球選手 
→そのために厳しい練習を続ける 

新  絢菜 (しん あやな) 中島田 
バスケットボール選手 
→そのためにいっぱい練習して夢をかなえる 

仙北屋 福 (せんぼくや ふく) 狼煙町 パティシエ 

鼠田 莉央 (ねずみだ りお) 岩坂 
バスケットボールのコーチ 
→そのためにたくさん練習をしてがんばる 

八百市瑛心 (やおいち えいしん) 天神 
ゲーム実況者 
→そのためにいろいろなゲームを楽しくプレーする 

山口 丈翔 (やまぐち たける) 中島田 
学校の先生 
→そのために全部の教科を覚えて忘れ物をなくす 

８/５(月) 第１回学校評議員会報告 7/22(月)〜8/2(金) 楽しかった海水浴 
 

7/30(火) 夏のおはなし会 
夜７時から、毎年恒例のかたつむりさん（袖さん、坂東さん、

樋爪さん、橋本さん）による夜のおはなし会が開かれました。 
十数名の児童が参加しました。 
面白いものから怖い話まで盛り 
だくさんでした。ダンスやゲー 
ムもあり楽しい時間を過ごすこ 
とができました。 
かたつむりの皆様、暑い中で 

のおはなし会、本当にありがと 
うございました。 

○ゲーム・インターネット等のきまりについて［ご意見］ 
・児童は子ども同士で互いのルールを確認し合い、甘い線引きをする傾向がある。親子でルールを決
め、その家庭でのルールを守れるようになるとよい。 

 →(学校)11 月に今回の結果も踏まえ、保護者と児童が話す機会を設定する予定である。 

○下校時の児童への声かけについて［ご意見］ 
・以前、畑にいて下校する児童に「お帰り」と声かけし、名前を聞いたら教えてくれないということ
があった。今後声かけしてよいものなのか。 

 →(学校)現在そのような指導は行っていない。特に下校時見守る目が少ないので、積極的に声をか
けていただき、児童にとって「知らない人から知っている人」になるようご協力いただきたい。 

○のと未来会議に参加して［ご意見］ 
・先日上記の会に参加した。大人と子どもが住んでいる市や町の現状や未来について互いに語り合う 
ことは非常によいと感じた。直小の児童が大人と語り合える機会を設けることはできないか。 
→(学校)時期等を考慮し、児童が評議員等の大人の皆さんと語り合う機会を前向きに検討したい。 

○ミュージッククラブの活動機会について［情報提供］ 
・盆踊りで毎年見ていて良い活動である。すずトライアスロン等活躍できる機会がありそうだが。 
→(学校)よい情報であるが、引率や業務改善にも関連することでもあり、検討させていただく。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・地域行事は、子ども達が地域の皆さんや自然と関わり合える場であり、地域のことを知る大切な機
会である。それぞれの行事には意義があるので、参加人数に関わらず、地域と学校双方が理解を深
めるために続けていくとよい。子どもが地域の人と関わる活動や、日常的に地域の人が声をかけら
れる関係づくりをこれからも大切にしていく。 

○読書について 
・児童と保護者への尋ね方が違うので、アンケート結果に開きがあるのではないか。保 
護者に読書への態度を尋ねると、家庭で読書する姿を見る機会が少ないので、どうし 
ても低くなってしまう。アンケートの尋ね方を改善する必要があるのではないか。 

○早寝早起き朝ごはん等の基本的な生活習慣について 
・児童の生活実態を一番わかっているのは、保護者である。それに対し、教職員がこの項目について
判断するのは難しい面があるのではないか。保護者の回答結果を重視し、教職員には尋ね方をかえ
て、アンケートを取るとよいのではないか。 

8/6(火) 平和集会 
 今年の全校登校日の平和集会では、読み聞かせを行いました。
図書館司書の涛先生に「また 
あしたあそぼうね」という絵 
本を読んでいただきました。 
児童は、暑い中でもどんどん 
お話の内容に引き込まれてい 
きました。 
 この後、各教室で《平和ってどんなこと？》を考えました。 

8/11(日) 盆踊り 
 野々江町の盆踊りにミュージッククラブの児童が出演し曲と
ダンスを披露しました。夏休み中も何度も練習を行い、自分たち
で振付を工夫して仕上げていま 
した。当日はまずハンドベルで 
「きらきら星・エーデルワイス」 
を演奏しました。次のダンスで 
は「ＹＭＣＡ・ジョイフル・パ 
プリカ」を踊りました。元気い 
っぱいのかわいいダンスに大き 
な拍手が起こりました。練習の 
成果を発揮できたこと、人前で 
堂々と演じられたことはとても 
よい経験になりました。ご声援ありがとうございました。 

◇｢ありがとうございました！｣◇ 

・山下美代子様･鎌崎進二様から、ひまわり等たくさんの素敵なお花をいただきました。 

～本当にありがとうございました！～ 

日 曜 学 校 行 事 等

1 日

2 月
始業式（校歌・校長）

安全点検

3 火
６限土砂災害出前講座(5･6年)

4 水

児童集会

２・３限　３年生き物観察会

５限目１年道徳(ALTエイデン来校)

5 木
６年ウェーブプール

６限委員会

6 金
１・２年ウェーブプール

3･4限稲刈り(５・６年)

7 土

8 日

9 月
６年ウェーブプール

15:50～校内研

10 火

交通安全街頭指導

３限　ピュアキッズスクール(5･6年)

午後稲刈り予備日

11 水
全校朝会（予備日）

６限クラブ

12 木
かたつむりさん来校

６限外国語

13 金

14 土
（岩坂町祭礼）

15 日

16 月
敬老の日

直地区敬老会(３・４年生参加)

17 火
15:50～校内研

18 水
児童集会（３年学年発表）

定時退校日

19 木
６限外国語

20 金

秋の交通安全週間開始（～9/27）

（グッドマナーキャンペーン）

　　職員会議

21 土
　　（熊谷町祭礼）

22 日
　　市学童野球北陸中日旗争奪大会

　　（６年生最終戦）

23 月
　　秋分の日

24 火
　　クリーンクリーン活動

　　15:50～校内研

25 水

　　※交通安全街頭指導なし

　　児童集会（前期のふりかえり）

　　４限まで　午後ワックスがけ

　　集金振替　　※（野々江町祭礼）

　

26 木

　　かたつむりさん来校

　　６限委員会(前期最終)

　　※交通安全街頭指導なし

27 金

28 土

29 日

30 月
15:50～校内研

９月の行事予定
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